

(Signature)

Ortiz Armando Briz

(Signature)

Ortiz Fernando Homen



*Maria Delmy
Secretaria municipal*

Acta n° 16

Alealdia municipal, El Pao, Atlántida
día veinte y nueve de agosto del año dos
mil novecientos noventa y siete las 9:10 a.m. en sesión
Ordinaria celebrada en el palacio municipal
la cual fue presidida por el Alcalde mu-
nicipal Mario José Meléndez, con asistencia de
la Vice Alcaldesa Lic. Blanca Jilessa Gómez,
de los Regidores por su orden: Regidor 1º
Luis Alonso Flores Obando, Regidor 2º Oscar
Carvajal, Regidor 3º Mario Enri-
que Enayo, Regidor 4º Luis Alberto Trochez,
Regidor 5º Ada Lautza Vargas, Regidor 6º
Johana Verginia Barreto, Regidor 7º Edwin
Armando Briz, Regidor 8º Oscar Fernando
Homen, con asistencia del Comisionado municipal
Rodrigo Edelio Mendoza, ante la Secretaría mu-
nicipal yela da fe - se procedió de la siguiente
manera:

- a) Comprobación del quorum
- b) Apertura de la Sesión
- c) Invocación a Dios
- d) Lectura, discusión y aprobación de la acta anterior.
- e) Lectura de la correspondencia enviada y re-
cibida.
- f) Lectura, discusión y aprobación de los
informes plenar.
- g) Informe de Auditoría Interna correspon-
diente a los meses de mayo y junio del presente año.



- b) Analizar y aprobar ampliación gremial para tarifa de ingresos y egresos.
- c) Reelegir Comisión del Cuerpo de Bomberos para tratar sobre recuperación tasa de bomberos.-
- d) Reelegir Comisión para resolver problema de drenes construidos por la Empresa Agropecuaria que causan inundaciones en colonias y aldeas del municipio.
- e) Solicitud de la Empresa Concretar respuesta S.A. de C.I. para la perforación de un pozo para la fabricación de ladrillos y adobes.
- f) Quntas Varias
- g) Resolución
- m) Cierre de la sesión.
- 1) Una vez comprobado el quorum el Alcalde municipal, dio por iniciada la sesión.
- 2) La Oración fue dirigida por el Delegado Edwin Armando Benítez.
- 3) Se leyó, aprobó y firmó el acta de la reunión anterior.
- 4) La Secretaría municipal dio cuenta en la correspondencia recibida - se recibió una nota de la organización de motos talca solicitudes que no se entiendan más permisos para construir túneles, ya que los asfaltos se deterioran más rápido porque las repuestas y la mano de obra tienen alta calidad y a causa de estos túneles las piezas tienen menor durabilidad - fúman ocho propietarios de moto tales. - (B) - De la Aldea La Unión de Barrio Buena Vista solicitan la construcción de túneles para así evitar la muerte de vecinos que circulan por la vía a altas velocidades en la cual se han perdido vidas humanas, esperan que los autoridades les den pronta respuesta - fúman 143 personas



c) del Cuerpo F. Nacional y Comité Pro-Estadio de la aldea El Piñón, expone que la cantidad que han aprobado la Corporación para la construcción del estadio perimetral, no les ayudo, faltando la cantidad de \$100,000⁰⁰ para finalizar el proyecto, hacen dar propuesta 1º Conseguir por parte nuestra préstamo los \$100,000 y que la municipalidad las cancele cuando tenga fondo - 2º Obtener el crédito por parte de la municipalidad don materiales (ladrillos, bloques, arena, varillas). Hacen saber que al no concluir el proyecto se verán afectadas el presupuesto y el objetivo de recaudación de taquilla para mantener la planilla y otros gastos relevantes al equipo. D) del Cuerpo de Bomberos de Tegucigalpa enviaron el Oficio n° HBCBH-CB-256-2021-25 de agosto 2021. dirigida al Alcalde municipal. El motivo de la presente es para poner en conocimiento que en fecha 10 de agosto de los corrientes se recibió por parte del Sub Teniente Osiris Alexander Hernández, Comandante local del Cuerpo de Bomberos de ese municipio, informe con documentación soporte en el cual nos establece que recientemente se enteraron de que esa municipalidad mantiene fondos pertenecientes a la institución referente a recuperación por mora que esa municipalidad gestionó y por lo cual contrató servicios de bufetes extranjeros para la recuperación de saldar en su totalidad por parte de los contribuyentes de ese municipio. Primero: Las municipalidades al pertenecer descentralizadas por territorios cuentan con autonomía municipal, por lo que la decisión de este debe hacer las leyes que consideren oportuno para recuperar los saldos pendientes en referencia a la mora por pago de impuestos municipales, de igual pueden hacer a través del propio departamento legal de la municipalidad o través de un profesional del derecho externo, obligación de pago que



solo es) exigible a la Corporación municipal y no al cuerpo de bomberos - segundo: En referencia a un contrato de prestación de servicios profesionales, se obliga a quienes lo hayan suscrito en ese sentido el Cuerpo de bomberos, jamás autoriza la contratación de un profesional del derecho externo para que procediera a dictar el decreto, por ende el contrato en ley entre las partes, pero no se puede pretender atribuir obligaciones que previamente no han sido consentidas por parte del Cuerpo de bomberos, por lo cual le recordó lo que el artículo 1549 del Código Civil establece de manera expresa: "Los contratos solo tienen efectos legales entre las partes que los otorgan". En ese mismo orden de ideas el artículo 1347 de ese mismo cuerpo legal establece: "Las obligaciones derivadas de la ley no se presumen... Art. 1348 C.C. dice igual", "Las obligaciones que nacen de los contratos tienen fuerza de ley entre las partes? Tercero: El Artículo 321 de la Constitución de la República establece: "Los poderes públicos no tienen más atribuciones que las que expresamente les confiere la ley, todo acto fuera de ley es nulo e implica responsabilidad". Por lo anterior dejaron claro, y por escrito nuestra (petición) acuerdo con la reserva de audiencia a cualquier instancia administrativa, civil y penal para hacer uso de cualquier derecho que se pueda ver afectado por violaciones a lo establecido en la normativa legal rigeante de nuestro país, por abuso de autoridad y violaciones a los deberes de los funcionarios, en virtud de que, el cuerpo de bomberos naceu a instancias de manera expresa



Obligatoria ningún pago por negocios para las corporaciones de mora por pago de impuestos o tarifas municipales, por lo que no se acuerda ni se consentirá ninguna retención que se pretenda hacer al margen de la ley, requiriendo que se traspase al Cuerpo de Bomberos las voleras recaudadas por mora y de las cuales solo pueden cobrar el 10% por gastos de administración de acuerdo a lo establecido en las artículos 22 y 75 de la nueva ley de bomberos, Decreto Legislativo n° 59-2019 f) señor Dño. Jorge Menees Belaica - Comandante General de la ley. - (5º) La Secretaría municipal dio a conocer las solicitudes de Hacienda Pública, las cuales fueron revisadas por la Comisión de negocios y habiéndose comprobado su veracidad fueron aprobadas así: Alcalde municipal Capitán Darío, Atlántida da la menor reintegro de agusto de dos mil veintiuno la honorable corporación municipal aprueba la solicitud de Hacienda Pública de: **Rosa María Padilla Mejía**, mujer de edad, hondureña con Identidad n° 001-1967-01943, con residencia en Barrio El Bento de esta cabecera municipal. Ofargueme la correspondiente certificación debiendo pagar en Tesorería municipal la cantidad de dos mil novecientos setenta y dos lempiras con noventa y seis centavos (Lps. 2,972.97) precios establecidos por la venta de un lote de terreno, ubicado en el mencionado lugar, teniendo las siguientes dimensiones siguientes: Al norte: mide 9.40 mts. colinda con Raymar Andre Lirette, Al Sur: mide 10.20 mts. colinda con calle pública, Al Este: mide 22.20 mts. colinda con Barrio Padilla y al Oeste: mide 22.25 mts. colinda con María Padilla, con un área superficial de 217.80 metros cuadrados - blanca Cabecera zona 06, de lo que 52, parcela 06- San Ejido de El Parque, por del mencionado El Parque, telón



tida, y estos estarán bajo el n° 49 Tomo 1347 del Registro de la Propiedad y Mercantil de la Ciudad de La Ceiba, Atlántida

6) Alcaldía municipal El Porvenir, Atlántida
días viernes veintiésimo de agosto de dos mil veintiuno - La Honorable Cámara Municipal aprueba la solicitud de Domingo Otero de; Durkin Jaquelin Martínez, mayor de edad, hondureña, con identidad n° 1807-1972-01438, con residencia en la Villa La Ceiba, de esta jurisdicción - Otorgarse la correspondiente certificación, debiendo pagar el Terceraria municipal, la cantidad de Cuatro mil ochocientos cuarenta lempiras con diez y nueve centavos (Ls. 4,840.19) precio establecido por la renta de un lote de terreno ubicado en la mencionada aldea, teniendo las dimensiones y colindancias siguientes: Al norte: mide 16.65 mts. Colinda con Carmen; Al sur: mide 14.30 mts. colinda con calle; Al este: mide 23.53 mts. colinda con Carmen y al oeste: mide 31.30 mts. en las fracciones; fracción 7° 1, 27.70 mts; fracción 7° 2, 3.60 mts. y ambas colindan con flora Guilia - con un área superficial de 432.16 metros cuadrados - plane cada lote zona 01, bloque 03- lote 73 - Las ejidales de El Porvenir, son del municipio El Porvenir, y están registradas bajo el n° 49 Tomo 1347 del Registro de la Propiedad y Mercantil de La Ceiba, Atlántida.

7) Alcaldía municipal, El Porvenir, Atlántida
días viernes veintiésimo de agosto de dos mil veintiuno - En base al pliego Administrativo presentado n° 27 inserto 'C' del lote n° 01 de fecha viernes 18 de enero de 2019, la secretaría municipal tiene que constar: que la documenta



Acta referente a la solicitud de Homenaje Ofre-
no de Rosaura Diana Esquivel martínez,
maya de edad, hondureña, con Identidad n° 0102-
1949-00033, realizada en fecha 28 noviembre
de 2016 pormulo n° 9 acta 22, cumple todos
los requisitos para la emisión de la certifi-
cación de Homenaje Ofre, terreno ubicado en
la Aldea de montepalce, de esta jurisdicción,
debiendo pagar en Tesorería municipal la cantidad
de veintidós mil cincuenta lempiras
con cincuentinueve centavos (Lps 22,052.59) pre-
cio establecido por la venta de un lote de
terreno, el cual tiene las dimensiones y colin-
dancias siguientes: Al norte: mide 78.65 mts.
colinda con propiedades de Rosaura Diana Es-
quivel, Al sur: mide 52.28 mts. colinda con
propiedad de Luis Morales, Al este: mide 46.85
mts. colinda con calle pavimentada y Al oeste:
mide 65.97 mts. colinda con propiedad de
Kiomara Villareal y Eusebio Lopez. En un área
superficial de 3.180.37 metros cuadrados. En
ejido de El Parque, son del municipio El
Parque, Atlántida y están registradas bajo
el n° 49 Tomo 1347 del Registro de la Propie-
dad y Mercantil de la ciudad de La Ceiba
Atlántida. -^{8º} Alcaldía municipal, El Parque
Atlántida, día veinte y seis de agosto
de dos mil veintiuno. En base al proceso ad-
ministrativo pormulo n° 27 enero 0º del tie-
do de fecha veinte y seis de enero de 2019.
La Secretaría municipal dale constancia de
la documentación referente a la solicitud de
Homenaje Ofre de Rosaura Diana Esquivel
martínez, maya de edad, hondureña, con
Identidad n° 0102-1949-00033, realizada
en fecha 28 de noviembre de 2016 pormulo
n° 7 acta n° 22, cumpliendo todos los requi-
sitos para la emisión de la certificación
de Homenaje Ofre, terreno ubicado en
la Aldea La Unión de esta jurisdicción.



siguiendo pagar en Tesorería municipal la Comisión de Trabajo del Trece y el Trecenta Noventa y seis
temporal con Ocho Centavos (Lps 13,386.08)
precio establecido por la venta de un
lote de terreno, el cual tiene las dimen-
siones y Colindancias siguientes: Al norte
mide 29.00 mts. colinda con Barrio Enci-
gue Arbol, Al sur: mide 22.49 mts. co-
linda con parque central y calle pavimen-
tada de par medio; Al Este: 61.53 mts.
colinda con propietad de Jose Adalid
Vargas y caril de acceso de par medio;
y al Oeste: mide 65.97 mts. colinda con
propiedad de Gemilia Isabel Reyes, Jorge
Edgardo Johnson e Iglesia Católica, en
un area superficial de 1,554.07 metros
cuadrados.- Los ejidos de El Paraiso, son
del municipio El Paraiso, Atlántida y
están inscritas bajo el n° 49 Tomo 1347
del registro de la Propiedad y mercan-
tía de la Ciudad de La Ceiba, Atlántida.

9) El Auditador Interno municipal dio a conocer
el Informe del mes de mayo del presente
año- Oficio n° 028-2021-Vaim-Epa-26 de
julio 2021- presi miembros de la Corpora-
ción municipal- En cumplimiento al artí-
culo 54 de la Ley de Municipios y
Artículos 48 de la Ley del TSC, a los
normas generales sobre auditorias
internas, por este medio presenta el in-
forme mensual sobre las actividades
desarrolladas por esta entidad inter-
na, las que se encuentran planificadas
en el plan anual de auditoria 2021 que
fue aprobado por la Corporación mu-
nicipal- f. Lic. Mario Oinedal Q. Auditador In-
terior - Actividades Realizadas: a) Revisar
los libros contables e informes reten-
tivos de ingresos y egresos. b) Verifica-
ción de conciliaciones bancarias- c) Elabo-



raelón de informe mensual de actividades -
d) Revisar el cumplimiento de legalidad de libros
de caja - e) Conclusión - f) Recomendaciones a la
Corporación municipal y Alcalde - (16) - El Auditor
Internu municipal dio a conocer el Informe del
mes de junio del presente año 2021- Oficio n° 30
2021-Haim-Epa-19 Agosto 2021- Pres: miembros
de la Corporación municipal - En cumplimiento
al artículo 54 de la Ley de municipalidades
Artículo 48 de la Ley del TSC, a las normas
generales sobre auditorías internas, por
este medio presento el informe mensual no -
bre las actividades desarrolladas por esta
unidad de Auditoría Interna, las que se
encuentran planificadas, en el plan anual de
auditoría 2021, que fue aprobado por la
Corporación municipal - Lic. Marcos Gómez
Intruzza - Auditor Interno - Actividades
Realizadas - a) Revisar las cierres contables e
informes financieros de ingresos y egresos -
b) Verificación de conciliación bancaria - e)
Elaboración de informe mensual de activi-
dades - d) Balance de control interno - e) Corre-
pondencia recibida - f) Auditoría concorrente -
g) Balancean - h) Recomendaciones a la Corpo-
ración municipal y Alcalde - (17) La Analista
de presupuesto dio a conocer la ampliación
al presupuesto de ingresos y egresos año 2021.
y que se detalla así:

Ingresos a Amy Warne

Nro	Categoría	Subcategoría	Motivo	Monto
II 07 01 01 03	Fabricación de productos lácteos			\$ 10,000.00
II 07 01 01 12	Elaboración de otros productos			212,500.00
II 07 01 02 33	Lácteos			257,000.00
II 07 01 03 05	Compañías Televisoras por cable			5,000.00
II 07 01 03 57	Empresas dedicadas a limpieza			188,600.00
II 07 01 03 164	Empresas Constructoras			48,300.00
II 07 01 97 03	Intereses generados por atraso			
II 07 01 98	en el pago de impuestos estable			11,200.00
II 07 01 98 02	Recaudación de mora de im-			127,800.00
		puestan a establecimiento Comercio		



11 07 02 96 01	Recargas generadas por atraso en el pago de impuestos. S/ Bienes Inmuebles	16,500.00
11 07 01 98 02	Recargas generadas por atraso en el pago de impuesto. Bienes Inmuebles Rurales	31,700.00
11 07 02 97 01	Intereses generadas por atraso en el pago del impuesto. S/ Bienes Inm. urbanos	86,200.00
11 07 02 98 01	Recuperación de mora por impuesto. Bienes Inmuebles urbanos	147,800.00
11 07 03 01 00	Impuesto personal municipal	1284,240.00
12 05 99 02 34	Gremios de Comercios	43,200.00
12 05 99 02 51	Recuperación de derechos impuestos en mora	81,100.00
12 05 99 02 53	matrícula de vehículos automotores	37,200.00
12 05 99 02 57	matrícula de armas de fuego	47,000.00
15 02 19 01 03	Servicios de medición y remediación	19,500.00
15 02 19 98 06	Recuperación de mora por servicios de bomberos	18,600.00
17 06 01 01 00	Alquiler de terrenos municipales (urbanos)	27,700.00
Total Ingresos		1,661,140.00

Objetos del Presupuesto a Ampliarse

Presupuestado	Presupuestado	Presupuestado	Presupuestado	Presupuestado	Presupuestado	Presupuestado
03 00 00 05 00	24300 15	Servicios Jardinería	1300,000.00			
03 00 00 05 00	35610 15	Hacienda	450,000.00			
03 00 00 05 00	31110 15	Producción Alimenticia y Bebidas	158,008.82			
03 00 00 05 00	51240 15	Beneficios especiales	103,131.18			
14 01 07 00 01	41230 15	Mejoramiento de viviendas	1200,000.00			
14 01 08 00 01	41230 15	Mejoramiento de viviendas	1100,000.00			
14 01 09 00 01	41230 15	Mejoramiento de viviendas	150,000.00			
14 01 10 00 01	41230 15	Mejoramiento de viviendas	1200,000.00			
14 01 33 00 01	47210 15	Mejoramiento sistema eléct.	100,000.00			
14 01 34 00 01	47210 15	Mejoram. Sistema elec. zona 2	100,000.00			
14 01 35 00 01	47210 15	Mejoram. Sistema Elec. zona 3	100,000.00			
14 01 36 00 01	47210 15	Mejoram. Sistema Elec. zona 4	100,000.00			
Total Egresos			1,661,140.00			

12) Se necesita una comisión del Cuerpo de Bomberos de esta localidad integrada por el coronel Orlando Méndez, Comandante Regional zona nro Atlántico, sub-Teniente



de Bomberos Orlín Alexander Hómez, el comandante local, Apoderado legal Roberto Rodríguez y la administradora Seely Montoya. El Alcalde municipal Mario Díaz Meléndez, se refiere al tema de la recuperación de mora de la tasa bomberil, en forma enfática los manifestó que la corporación no tiene la intención de robarles en la época de esa recuperación, pero si les dejó clara que para lograrlo no tiene que pagar las honorarios del apoderado legal de la municipalidad, por lo tanto se incurre en gastos. - Luego el comandante local Orlín Alexander Hómez, indicó que no vienen a pedir, sino a buscar una polémica, mejoras tienen se argumentó que se ha andado buscando las medidas de comunicación, sin embargo en ningún momento se ha hecho, vienen con la desinformación de declarar algunas cosas porque están basadas en ley, lo que se busca es una reducción, aunque ya ha habido recomendaciones para las medidas, no es del parecer de hacer otro problema más grande, menciona que el le ha informado al Alcalde sobre esta cuenta de recuperación, y el Alcalde le respondió que él, lo desconocía, pero que está en la disponibilidad de entregar esos fondos. - Al Alcalde municipal Mario Díaz Meléndez, dice que el problema lo genera el técnico, al sugerir que no estamos obligados a entregar el 100% de la tasa de recuperación pero lo que decide la corporación, en ese caso, la corporación se siente desvalida, ya que se dijo que quedaba a criterio de la corporación que se entregue esos fondos. - El concejal Orlín Arístides Múñoz, opina que la gestión es escuchar la opinión de los técnicos. Dentro el Regidor Edwin Armando Lomaz, para explicar que esa decisión se tomó en base a un punto de acta. La Jefe de Gestión Administrativa, Lic. Mery Espinal, manifiesta



que primera quiere decirles que cada mes se entrega reparte generales, ese reparte es enulado a Tesorería y un reparte extra que se les da a los bomberos, aclara que no piden en cobrar el impuesto, cuando se toca el punto del reparte mensual y se menciona ese renglón de recuperación, el que hace los pagan en Tesorería y tienen que tener un reparte, como tienen que pidieron que ese punto de acta que aprobará para cobrar la tasa bomberil se ampliara para efectos de cancelación; en cuando al problema que se ha dado, ella recibe una nota informal y tiene una reunión de ese, viene dirigida a Tesorería, sin embargo la recibe ella, y a raíz de eso empieza a ver el sistema, de los cuales existen dos, al pat y el Sami, en un sistema hay descentral y la problemática del tema es que se haga para el Sistema Sami, en el cual hay credibilidad porque calcula el valor neto, así es como sugerimos a la Corporación que el punto de acta fuera ampliado y queda a opción de la corporación si lo paga desde la fecha o desde enero del presente año. La Administradora Seby Montoya, dice que ellas reciben mensualmente un listado de los contribuyentes, entre los informes de Tesorería viene un documento donde habla de los renglones, y entre cuenta de recuperación de bomberos que no ha sido transferida al Cuerpo de Bomberos, ella llama y le dicen que solo ese mes existe, ya cuando me dicen que existe otra cuenta más, viene a reunirse con el Alcalde y los



dejaron y les piden proporcionar la información, la Sra. Mery Capitel, les dio un aparte donde elige esa cuenta de recuperación de mora, necesitan un respaldo que esa cuenta fue creada en el mes de enero, no les están pidiendo dinero que no les corresponde, pero lo que corresponde al Cuerpo de Bomberos - El Auditor Interno dice Mariano Pineda, interviene para decir que primero tiene que hacer mención de algunos artículos de la Ley de Municipalidades como son: Artículo 10, Artículo 149 del Reglamento General, Artículo 75 del mismo reglamento - La municipalidad o la corporación se encarga de crear y modificar las taras, lo que está en un punto de acta, donde no habla bastante sustento legal, tuvieron a bien que se tomara en cuenta que se modificara el punto de acta y que se celebre un convenio con el Cuerpo de Bomberos - Del momento de ese proceso la municipalidad ha estado pagando el 100% no se ha estado deduciendo el 10%, por eso expone esta situación a una modificación correda, vale reseñar que no tienen deudas que se está al día con el Cuerpo de Bomberos - La Administradora Sra. Mery Montoya, opina que la ley permite el 10%, les sugiere lean los artículos 22, 23 y 24 del Reglamento de la Ley de Municipalidades; en donde establece que pueden incurrir en responsabilidad penal, civil o administrativa, también quiere aclarar que se les daba el 100% no porque se les elige más porque fue aprobado en acta - El Auditor Municipal Mariano Pineda, agrega que la municipalidad a parte del 10% se tiene acuerdo con el Apoderado Legal para la recuperación de la mora, estaria a bien tomar ese porcentaje que se le paga al apoderado legal que es el 15% - El Apoderado



legal que da todo muerto, agrega que hay otros gastos de papelería, también se tiene parte de la forma de los acuerdos que se toman para que ese dinero este allí en Tesorería. La Administradora Juily Mondaya, reitera que solo piden un porcentaje desde que se lleva la cuenta esa cuenta. El Regidor Edwin Graciano Benítez, menciona que se acordó que sobre la recuperación se iba a cobrar un porcentaje, hubieron varias propuestas, uno de las elemeños importantes era que se iba a tomar a partir de este año, porque a partir de este año se creó esa cuenta, aclara que en el caso de recuperación de mora la municipalidad tiene representante legal, además expusieron todo el porcentaje tener todo bien claro, se quedó 5% para el Cuerpo de Bomberos y 50% para la municipalidad, considerando la situación y seguir trabajando, cabe mencionar que somos al municipio que tiene la tasa más alta a nivel de país, siendo que la gente está pagando no hay problema, al final es la corporación que va decidir, no es su intención hacer culposables o reprobables, la idea es dar soluciones al problema, propone al vaya buscando un acuerdo, al final es la intendencia hacer dando el boron. Orienten jujuy, manifiesta que trae un saludo del General, pide que el problema se resuelva de forma pacífica, piensa que una recuperación de mora se tiene que negociar que podría ser el 90% para las bomberas y el 10% para la municipalidad. El Regidor Edwin Graciano Benítez, plantea que el va a cumplir la propuesta, en los términos



legales que tiene la municipalidad el 75% para
para los bomberos y el 25% para la ~~parte~~
~~parte~~, porque hay que pagarle a la parte
legal.- El Apoderado Legal del Cuerpo de Bombe-
ros Abogado Roberto Rodríguez, considera que
el Cuerpo de Bomberos es un apoyo fundamental
y, como funcionarían no tienen más alternati-
viones que las que expresamente les confiere
la ley, la tasa de bomberos es responsa-
bilidad de la Alcaldía, y los contratos es
responsabilidad de ustedes, no del Cuerpo de
bomberos, los honorarios profesionales
deberían pagarse la Corporación, eso lo establece
el Código Civil, en todo caso sin tocar
la tasa que han pagado los ciudadanos
en relación al 10%, fue en favor de los ciudadanos
que se aprobó la tasa, ya es respon-
sabilidad de ustedes si quieren bajar ese por-
centaje, nosotros no nos hemos comprometi-
do con el Abogado, de hecho esa decisión no
deman cuenta hará en el mes de junio, al
final es la Alcaldía que tiene que dar
esa recuperación, ustedes tienen que en-
regar íntegro el dinero que se recaude
por recuperación de mora, ya que ellos
se regirán de acuerdo a la ley.- El Regidor Ed-
win Grmando Pérez, menciona el Artículo 74 de
la Ley de municipalidades, el cual establece
que compete a las municipalidades crear
basas para servicios y las montar por con-
tribución popular.- El Apoderado Legal
de los Bomberos Abogado Roberto Rodríguez,
dice que ustedes deben mantener la ta-
sa de bomberos.- El Abogado José Saavedra
Murello, pide que le proporcione para efecto
para darle contestación.- El Apoderado de
los Bomberos Abogado Roberto Rodríguez,
indica que cuando la Corporación aprobó
esa tasa, no estuvo en punto de acta que
se les iba a dar el 100%- El Regidor Oscar



manuel Barrajal, aseguró que no existe un
punto de vista que diga que nos den los
años el 100% - El Regidor Luis Alberto
Troyer, propone que los Bomberos tengan
una afiliación aparte y que ellos cobren
esa tasa. - El Aprobador Legal Abogado
Roberto Rodríguez, indicó que como ente,
rectas tienen el poder de ejercer presión
por los que deben dirigir a la pobla-
ción que paguen, piensa que no tienen
idea de cuánto cierto monto personal
a un rescate o a un incidente. - El fi-
nal el que está encargado de recaudar
es la Alcaldía; del monto entregar lo
que corresponda a la autonomía que tienen
y queden trámites lo pertenente, los recaudan
que el Cuerpo de Bomberos no da por cau-
sos anuales, es permanente. - El Coronel
Orlínsten Juárez, dice que tienen razón en lo
que dicen, si quieren modificar las tasas
pueden hacerlo, quiere dejar claro que no
tienen a pelar con nadie, quiere enseñar
a todos los regidores. - El Regidor Oscar
Barrajal, hizo alusión que es el primer
en poner la primera piedra cuando se
construyó ese edificio del Cuerpo de
Bomberos, pero considera que se tiene
que ser justo. - El Abogado José Muriel
Aprobador Legal de la municipalidad
afirma que lo único que quiere la Caja
nacional que le den el 10% de la recuperación
de mora, no de la tasa. - El Al-
calde municipal Mario José Meléndez, sugiere
que la municipalidad no calce la mora
y así no se le pague al Aprobador Le-
gal. - El Coronel Orlínsten Juárez, dice que,
esto funciona como una tarjeta de Crí-
dito, en vez de perderlo todo del total de
la mora se dejó el 90% y el 10% para
la municipalidad. - El Regidor Edwin



Armando Briz, manifiesta que si se necesita dinero requiere inversiones, el fisco de la ~~operación~~ de un 70% para los bomberos y 30% para la municipalidad, pero la mayoría propone 50% y 50%, no pueden entrar en un detalle de negocios, hay entender que hay que dialogar - El Apoderado Legal del Cuerpo de Bomberos Abogado Roberto Rodríguez, opina que su punto de vista es bueno porque son autorizadores, ellos van a plantearlo al General y después van a dar una respuesta, el solo es el representante legal, no es autoridad total, tiene que mandar la propuesta, aunque el dinero es de uso del pueblo, la Corporación tiene la autoridad, pero ellos no deben a su superior, se le va hacer la petición al General para ver que va a contestar. El Apoderado de la municipalidad Jose Muriel, indica que ya se le paga toda la tasa, les sugiere si lo pueden hacer por escrito sería mucho mejor y así se les da una respuesta. El Regidor Oscar Barvajal, señala que considera que no es ético se les manda mitado de las personas que pagan la tasa, a partir de ahora ya no se les va enviar. El Auditor Octavio Mares Pineda, manifiesta que están aquí para mejorar los procesos basándose en la ley de municipalidades, que la tasa Bombero sea el total, el 10% se refiere por el pago del mes de junio porque tiene que salir deducido, lo de la recuperación queda en proceso, que el pago que se haga salga deducido el 10%. El Abogado Roberto Rodríguez, dice que por asunto de auditoria se le debe mandar una nota para aclarar esa situación. El Coronel Orlinthen Jiménez, pide que les manden una constancia de porque no les dan a pagar el 100% - El Auditor Octavio Mares Pineda explica que la recuperación



es a partir del mes de enero, se les ha estado pagando al 100% pero a partir de ahora sera deducible el 10%. - El Comandante Local Alexander Gomez, sugiere que hay que tener sumo cuidado porque las medidas muestran mucha mala fe en vez de construir, destruyen, como comandante el dia que mandan una enfermera a Tequixcalpa - La Regidora Guadalupe Hernandez, considera que lo que hacen es analizar, lo que se decide es para beneficio al pueblo, que sea una decisión que vaya a beneficios de ambas partes, que las técnicas no asesoren, como se va a determinar, no está de acuerdo en que desaparezca el Cuerpo de Bomberos - El Regidor Juan Gómez Flores, menciona que en lo que se aprobó es un esfuerzo que se hace para recaudar lo que alguien no quiere pagar, de repente se puede tomar la decisión de que la tasa se puede bajar y no quiere represalias, porque la municipalidad es la que tiene la tasa más alta, hoy veces que el pueblo se queja del pago de esa tasa, ahora si le gustaría saber como llegó la información a ustedes, La Administradora Juily Montoya, manifiesta que el documento se lo entregaron del departamento de Tesorería, en ese documento, si ella detecta algo tienen que insarcirlo, no lo han hecho por hacer daño lo primero que hicieron es hacer una reunión con las técnicas - El Auditor Interno Mario Quiroga, dice que lo que estaba pasando el, no se daba cuenta hasta que el Alcalde lo llamó para reunirse con las bomberas - El Comandante Alexander Gomez, cree que DSO no

lo podia obrar cuando se da cuenta en
lógico que tiene que relacionar... y para si-
milar el Coronel Orlinten Núñez, reitera la
propuesta de que se les pague el 90% del
Cuerpo de Bomberos y el 10% para la munici-
cipalidad - (13) - continuando con las proble-
mas de inundaciones que provocan los dres-
neros de la Empresa Degropar, se hicieron
presente el Ingeniero Pedro Mejía, y los señores
Oraño, en representación de la Empresa y los
señores: Lic. Luis Heijnen, Sofía Toro y la Se-
ñora Yolanda Moya, en representación de las
colonias 13 de Abril, colonia Blanca y Narváez
Fernández, y la Sra María Montaña, pro-
pietaria del terreno privado. Explica el Ing.
Pedro Mejía, que vienen a tratar sobre el te-
ma de los drenes que pasan por las co-
lonias de esta cabecera municipal, los ma-
nos imágenes del problema que existe, por
ejemplo la alcantarilla que entra a las
comunidades, ya dentro de las colonias
se puede ver que han agarrado la borda,
en el tema de los bordos ya se habla
diferente, sin embargo hay personas que
han respetado la borda, ya al finali-
zar indica al inicio de la propiedad de
la señora: María Montaña, el agua no
sale con la densidad que debiera, la di-
tanza del recorrido dentro de la familia
Medrano es de 200 metros hacia la salida
del río Colordadito, en otra reunión se dijo
que era muy importante el aterramiento en
ella, el tamaño del dren es de 4 metros de
anchos y de 1.5 metros de profundidad, en
cuanto al equipo que se necesita en una
retroexcavadora, valor del proyecto \$4,000-
y lo que se necesita para ejecutarlo; De-
más para ejecutar el proyecto de la
propiedad privada y las permisos munici-
cipales, ahora para el tema de los checos



es difícil hacer el mantenimiento, al hacerlo tiene que haber una afluencia de agua - luego el Regidor Fernando Horcas, considera que posterior tendrá el Patronato - Interino el Lic. Luis Hernán, para manifestar que eso no le corresponde al Patronato más a la municipalidad y que ya necesita que la Corporación haga las mejoras, además eso no se va a solucionar con el permiso de la familia Medelano, por otra parte el Ing. Pedro Mejía, no mencionó la parte sur de la alcantarilla cree que esa imagen es vieja no demuestra el desvío que tiene, ya que allí permanece una boca de agua - El Ing. Pedro Mejía, dice que allí no hay problemas porque se puede hacer el mantenimiento - El Regidor Edwin Germán de la Cruz, opina que de repente se da una similitud de la situación, que por lo menos se pueda solucionar ese problema, considera que el patronato ha venido a solicitar que se le dé trámite a esas obras, uno de los problemas es que en la parte privada se forma un embalse, por eso se les conoce a los propietarios de ese terreno, la idea es llegar a un acuerdo con los dueños, porque la empresa no puede darle mantenimiento a lo que está dentro de esa propiedad, le consulta a los dueños que posición adoptar, la idea es ponerse de acuerdo, ver que se puede hacer, porque se causan inundaciones y hay que buscarle soluciones, de eso se trata para eso se tuvo a dueños invitados la señora María Montoya, manifestó que ellos nunca se han oportado



lo unico que piden es que no se pueda meter maquinaria, el motivo es porque van a clavar la leira, y ya han perdido varios animales, no van a oponerse a la limpieza pero que sea en forma manual - El Drsg. Pedro Mejia, explica que el dren esas es en bien antiguo y se convierte en un embudo, si el tamaño inicial es así, así se tendría que ampliar el dren pueden ser que al hacer el trabajo se profunda más, ahora bien, hacerlo manual es muy difícil, son 200 metros de distancia, en caso de que autorizara, se hablaría con la gente que se contrate de no perjudicar a ese terreno, la idea es esa, pero sin el permiso de autorizar no se puede hacer el mantenimiento, la idea es concientizar, se necesita el permiso para entrar para poder trabajar - La señora Montoya, dice que ella tiene que darle visto con su baja, ya que ella es la encargada de la propiedad - El Regidor Edwin Jiménez, manifiesta que una vez se dan bajar el riesgo de contaminación, cree que hará el tener de la Sra. María Montoya se demanda, la idea es hacerle palida al agua - El Regidor Oscar Manuel Carvajal, dice que la parte que faltaba eran las deudas de la propiedad privada, se refiere al embudo que mostraron al hacer esa inversión, tratar de ver si se podían sacar las deudas, porque hay muchas familias que tienen problemas al drenar, considera que al igual que se solucionen encontrará para que se genado para el otro lado, le pedimos que nos ayude a hacer ese trabajo, la comunidad quiere que se les apoye para devolver esa agua, darle soluciones a esa problemática de agua, si la población está salvaguardando y están en sus derechos, le pide que trate de dejarles ese permiso.



para permitir que se haga ese trabajo - La señora María Montoya, pide que le muestren el embudo que está afectando, porque lo que ella quiere saber según las imágenes es que no hay drenaje. El ingeniero Pedro Mejía, afirma que del embudo comienza la propiedad privada. El Regidor Oscar Manuel Barrios con- tiene manifestado que todo todo creer que esa es la solución y también creer que también es benefi- cioso para la familia Medrano - La Se- ñora Sofía Toro, explica que cuando el dren tiene exceso de agua, como no tie- ne la amplitud se empieza a desbordar y cae a su propiedad y van al otro dren se desborda en la segunda alcantarilla y toda esa agua cae al campo y luego en la parte de abajo y cae al caserío. El Regidor Edwin Armando Lleras, aseveró que todo los aguas que se rebalsan salen de ese dren, la demanda de agua que viene de ese dren tiene por tráje- zo, cuando esa agua se concentra se rebasan las aguas de la cancha, cru- zan y van a dar a la Colonia 13 de Octubre por la bocana, pero en la misma agua del dren de arriba, porque el dren del Colegio no tiene las colonias la idea, es que las aguas salgan de la población en ampliar el dren, toda esa agua de abajo se desplaza de ese dren, se ha ido a observar que ese dren colapsa, toda la parte de abajo de las palmas se llena, pide a la señora María Montoya, que la gente que conozca vaya con ella y haga co- nocer la situación. El lic. Luis Hen- dron considera que si se tiene la adequi- gación se va hacer el experimento, el cual



El, lo duda, piensa que la empresa tiene que
buscar una alternativa, si van a llevar agua
parte a sur allí si se puede meter maquinaria,
quiere que quede constancia que si ese
trabajo no da resultado se tiene que hacer
otro tipo de solución - La señora maría monta-
ya, menciona que en el tiempo que vivió su
esposo al andar queriendo gestionar para que
se hiciera ese trabajo y no pudo solucionar
el problema - El Regidor Edmundo Armando lopez,
indica que si no se conoce que se va dar
ese permiso, habrá que buscar otra solución.
El Ingeniero Octavio Mejía, manifiesta que lo que se
busca es sacar agua del río no abajo - El Regidor
Oscar Manuel Barroa, opina que se tiene que
buscar una solución palomónica, de alguna for-
ma hay que clavar solución de que sea más
favorable para la comuna - El Lic. Luis
Mueller, manifiesta que ese dren es nuevo
y porque ante no existía, lo que se le puso
es una ampliación que le han hecho a
la alcantarilla, cree que eso no va ser una
solución total, piensa que eso no funciona, hay
forma de hacer un reservorio, ese dren se tapó
cuando se latifundió, las alcantarillas están im-
piedadas no tienen la capacidad de dar salida
al agua - El Regidor Luis Alonso Flores, men-
ciona que el Señor Llona tiene relaciones con el
Señor Medrano, sabe que allí hubo dinero
de parte medrano para hacer el dren, ya al tiem-
po se latifundió, y el Señor Medrano cerró el
dren, porque hubo un problema en el
ganado y esa fue la razón para que no
seguiera fluyendo agua - En cuando a la
latifundación el río que fluye es bien alto
y con nada se llena, si ella no ayuda
con el permiso no va colaborar a sol-
ucionar el problema - El Regidor Edmundo Arman-
do Lopez, dice que como la Sra. maría maría
montaya Vida de Medrano, ya está enterrada



del problema, ella dice que lo va analizar con su familia, ya sabe que hay en el mar de la comunidad que esto puede agravar en poco - El Señor Luis Sellen, señala que como representante de la Colonia, creía que para este mes se estaría llegando una solución, ya que vienen las mareas bajas, y se le tiene que buscar una salida apropiada como metáglacióes y despejar fuera a largos playas, espera que la familia Medrano nos ayude a despejar el problema. (14) Luego se presentó el Señor José Johnson, representante de la comunidad de Orotina, para tratar sobre tener que provocar inundación y busca que la Empresa Agropecuaria pueda solventar el problema - El Ing. Pedro Valdum Mejía, representante de la Empresa Agropecuaria, menciona que en la sesión anterior, se trató sobre la reparación en técnico para que viniera a visitar el Río, de la comunidad de Orotina, se contactó al Ing. Jorge Miguel Barto, y les tocó hacer el recorrido, según el dirigente que hizo el tipo de trabajo que se tiene que realizar es, resecares el río, se tiene que hacer una longitud de 2 Kilómetros, porque quitar tapones no es la solución, este trabajo equivale a 300 horas de trabajo 160 en máquina excavadora y 15 horas de lavado, sería un presupuesto de \$90,000⁰⁰ y ellos ponen el ejemplo de como hacen la canalización, explica que el compromiso de la empresa es el acercamiento con el técnico y traerlo a la reunión - El Regidor Oscar Manuel Barvajal, considera que esto se debe a la falta de mantenimiento



y de algunas lindadandar que se toma
do algunas areas del río, piensa que es más
complicado, en realidad tiene que la empresa
se tiene que verlo como prioridad. El Comis-
ionario municipal Rodrigo Edilio Mendoza, men-
ciona que años anteriores la empresa hacía
ese trabajo con personas comunes, que no
eran técnicos, se hacía todos los años
y menciona se vio alguien de la municipalidad,
era un trabajo permanente y se hacía
en verano y menciona hubo inundación, sin
embargo bendice la empresa por la genera-
ción de empleo. El Regidor Edwin Armando
Burgos, opina que no se tienen las recursos
para realizar ese tipo de trabajo, a veces
los ingenieros todo lo ven desde el punto de
vista de su conocimiento, piensa que la
empresa no va realizar ese trabajo, el su-
giere las taponen para paliar un poco el
problema. El Señor Joel Johnson, dice que
está de acuerdo con la opinión del Comisario
municipal, y desde que la empresa empezó a tra-
bajar en tomar se dan las inundaciones y no
hay mantenimiento en los ríos, el conoce
que comunidad y sabe que es apática,
lo que vana decir que si no hay solu-
ción vana cerrar el dren que pasa por la
lidiaria y va hacia las Orellanas. El
Regidor Edwin Armando Burgos, considera que
si alguien compró en un dren, tiene que
mantener su dren, el Señor Amendola fue a
la Standard y no de dieron solución, cree que
si ahora no hay respuesta se va cerrar
el dren, ya el comprador (Oscar Barvajal),
menicio no los propios servicios de Peri-
dumne y eso en ley. El regidor Oscar Mar-
nuel Barvajal, hace una pequeña observa-
ción esas ríos del puesto de la comuni-
dad de (Vando) Gómez, para arriba la
empresa los mantiene bien bonito, les pide



que se pongan la mano en la conciencia, porque donde tienen este tipo de piedra las mantienen bien. - El Regidor Edwin Armando Baez, piensa que al cumplir con una demanda de producir a parte de dar loma que hacen para una linea de piedra, toda el agua va para afuera entonces las autoridades van los tapones. - El Lic. Bautista Araujo, comenta que hicieron el análisis con un experto, según el tipo de trabajo que se tiene que hacer y el valor de la inversión, eso puede acabar o destruir esta empresa, ellos quieren apoyar, pero las tapaderas no son la solución, porque van a terminar desembocando en otro lado, indica que no pueden tomar la responsabilidad de reencarar el río, piensa que es un proyecto municipal. - El Regidor Oscar Carrascal, señala que ha sido uno de los directores que provocan las inversiones y no es posible que estos dirigentes que al intentar el mejerito le va cerrar la empresa. - El Ing. Pedro Nahum Mejia, según el diagnóstico dice que es un kilómetro que deben hacer ese reencarar, al final se va hacer un infarto, esto era para presentar lo que se va invertir. - El Alcalde municipal Mario José Meléndez, explica que a través de la demanda que se hizo a la empresa se encontraron tres millones de temporas en esa barda, ahora tienen que invertir un millón de temporas para separarla porque amenaza con hundir la tierra al pueblo, la vendrán en que eso, lo ocasiona la siembra de la pata, cuando las comunit



dader dicen que lo van a taponear, la misma municipalidad podría hacerlo.- El Dr. Jorge Pérez Ocedo Nahum Mejía, dice que el problema no es para el dren, sino para otros problemas.- El Regidor Edwin Armando Lemos, quien dice que lo más que puede aceptar la municipalidad sería en mellón de limpiar.

14) Seguidamente se presentaron las reivindicaciones de la Comunidad de Bergas Benítez: El señor Amendola, Merly en representación de Mercedes Díaz, el Abogado Jorge Balil, así como los representantes de Igropar Eng. Ocedo Nahum Mejía y Lic. Carlos Araujo, para abordar el tema de los drenes de la Empresa Igropar.- El Alcalde municipal Mario José Meléndez, les dice que quizás es necesario para que manifiesten cuál es el problema de esa comunidad con los drenes de la empresa, que digan como han venido funcionando.- La señora Merly plantea que el problema es que la calle se llena de agua y el porque la quebrada de Bergas está tapada, necesitan una solución para que la comunidad no se inunde.- El Regidor Mario Enrique Grasp, señala que el señor Elmer Amendola cerró el dren y el agua se regresa por todo la carretera.- El Señor Elmer Amendola, manifiesta que él, no ha cerrado drenes, simplemente arregló su propiedad, no ha dado permiso para cerrar drenes, es un desagueadero, es necesario dejar de aguas de toda la parte de arriba sin embargo él, es afectado también.- El Regidor Edwin Armando Lemos, considera que hay reticencias que deben ser claras, aquí se presentan denuncias por problemas, se debe estar claro cual es la situación que vive la comunidad, sin embargo aquí están representantes de Igropar, la otra es la cuestión interna.



de la comunidad, el no se pa donde
se pueda sacar el agua, para estar
claros se debe hacer una visita de
campo, como se hizo con las otras co-
lonias, y así ver cual es el problema
en este caso sería Catartis que han
acompañados por la Empresa Agropar.
El Señor Edmer Amendola, regidor ante-
cedente que tiene la misma comu-
nidad hace que es el inicio del pro-
blema. El Abogado Jorge Baliz, que
viene en representación de la señora
Maribel Díaz, explica que allí se
autorizó un proyecto de lotifica-
ción que se hace del concesionamiento a la
municipalidad, dice la forma en que
está el código. El señor Maribel
está pretendiendo hacer un proyecto de
lotificaciones, su cliente solo tiene po-
sición de una parte, no lo tiene eli-
vado a título de propiedad, recordaba
que se encontraron con esa aleman-
tilla, la cual está enfrente de la
propiedad de su cliente, la propiedad
y la alemanatilla fue perjudicada y llega
hasta donde el señor Maribel este
proyecto está en zona de amenaza, ya
que le extendió una concesión
que está libre de rengos, se encuentra
sin liquidar en drenes. En el año
2001 el instrumento público está activo
celebraron un documento de permi-
timiento de proceder, en este instru-
mento Agropar se comprometió a
perforar, al igual se van a perforar
los drenes no vienen de la pena
el que a ver los drenes, puede ob-
servar que la empresa tiene un ca-
ller, uno Agropar coloco tierra y se
erró, han pasado 20 años y el agua



se filtra por debajo de la tierra, entonces se pregunta de donde viene el agua, porque el río está desviado, considera que si el río Cedrosadito está seco, todo el agua que bota la planta de aguas se va a drenar allí, el no puede entregar a la empresa, el concejal acreditó celebró una reunión y lo alzó, él está informado que el agua es de un desvío del río, si mi cliente quisiera demandar a la empresa puede hacerlo. El regidor León Alvaro Flores, manifestó que el dren tiene muchos años, eso ha pasado porque han cerrado la salida del agua, y por eso tienen problemas. - El abogado Jorge Lealíl, dice que su cliente se va a sentar con la empresa a negociar para que tomen en cuenta que hay un daño ambiental, ese bordo de contenedores está cerrado, no están en cumplimiento de la ley como porque es de su propiedad. La señora Merly afirma que es una quebrada de agua porque ella vive en esa comarca y pude dar fe de eso. - El regidor Osvaldo Fernando Pérez dice que viende el pueblo de uña que perjudica a la comarca, pero también perjudica a la venta de latas, lo que se quiere es que su representante va hablar con la empresa. El abogado Jorge Lealíl, considera que el primer paso es que el agua viene de desviaciones del río y esa agua se va embalsar a la propiedad de Amendola, que su cliente se lo va a solicitar. La señora Merly ella le mundo habló al de la loma para que fuera a ver. - El secretario de la loma marcaron Trío, menciona que el lago tiene inspecciones, la señora Merly afirma que es una quebrada, eso fue construido por la empresa porque los drenes le afectaron al Señor Edmer Amendola, el ex



testigo que se les dejó que no cerraría
los drenes y lo cerraron, en ese momento
el me consultó que no podía demandar,
pero allí son ellos los que deciden de-
mendar o no. El señor Edmer Amencola
comenta que la respuesta de la empre-
sa Agropar fue que ellos tienen pro-
blemas con las riñas y por eso no resol-
vían el problema. El abogado Jorge Ca-
lit, considera que el primer paso es
diagnosticar la derivación del río, sa-
ber de donde viene ese problema, porque
Agropar tiene sus cultivos de pima,
ese sería el cumplimiento de regu-
laciones. La señora Merly reitera que
esa es una quebrada de Buregan
hay excesos de las dueñas de
propiedades que salen que allí tra-
baja una quebrada. - El señor Edmer
Amencola, dice que las máximas em-
pladas de la empresa conocen el
problema, él está dispuesto a echar
el paso para que la comunidad
esté tranquila. (15°) La secretaria municipal
dice leibera a la solicitud de la
empresa Concretas Buregan que dice:
Sr: basurales menores. - Por este me-
dio somete a consideración lo siguiente:
1- Permite para la perforación de un
pozo que estará ubicado en la Aldea
de Baracar, con una profundidad de
de 80 a 90 pies, encanizado en tejería
de 4", con aederondo una tejería de pun-
ción de 2", esto servirá para la fabrica-
ción de bloques de concreto en nuestro
plantel, cabe mencionar que toda la
materia prima que estaremos utili-
zando en la elaboración de bloques sera
comprada localmente. 2- También elabo-
ración de arena perlín todo por con-



derando recuperación de terreno que hace más de 20 años fue afectado por el ~~huracán~~ mitel con el propósito de mejorar el área y hacer galera y bodega de insumos en la área, realizar obras de protección y mitigación tipo dondon de contención para así evitar futuros desastres naturales con el fin de poder proteger el terreno existente y los alrededores. - Objetivo: Traer desarrollo económico, oportunidad de empleo, mano de obra local, trayendo nuevas inversiones mejorando la calidad de vida de nuestras habitantes.

g) Ing. Raúl Donce - Representante legal de Compañía Hispana (Bonansa) - (16) - Dantav Vargas, se presentó el Dantav Evangelio Mario Sandoval, representante de la Asociación de Dantava, quien manifestó que contienen en el plan de la compra del terreno, tema que se ha tratado en sesiones anteriores, tiene entendido que había intransigencia de parte del dueño, porque no había entendido como era la negociación, pero ahora ha cambiado de opinión y está dispuesto que se reinicie el proceso, por eso ha venido para ver en que quedan con la compra de su terreno. El Regidor Oscar Manzanal le respondió, explicó que han estado en pláticas con el Banco, aclara que la propiedad es del señor Nelson Richard Hough Dodson, no es del Banco, es cierto que está reportada pero no está perdida, el Banco le pidió una cantidad para liberar la propiedad, le comunicó al dueño de la propiedad lo que el banco le está solicitando y cuando ya se haga todo eso, se le va a dar \$300,000 a él, como dueño de la propiedad; como regidores no queríamos dejar un problema a las otras autoridades, si le dieron la verde, pero el mío algunas inconvenientes y por eso no ha querido seguir, aunque el



terreno es para ayudar a personas de escasos recursos, sin embargo la gente cree que ya se lo compró y quiere tener problemas en la municipalidad. El Periodista Edwin Demundo Lerey, menciona que él, también ha estado conversando entiendo que se debe tomar una decisión legalizada, el dueño del terreno está pidiendo los \$300,000; a salvo dar que la propiedad es de él, y la va a devolver al pagar al banco. El Pastor Mario Sandoval, manifiesta que él entiende que el segundo pago se le hiciera a él, pero parece que ya entendió que primero hay que pagar al Banco. El Abogado José Merello, Asesorado Legal dice que para garantizar que el alquiler el documento a nombre de la municipalidad, se debe hacer un contrato privado de compra venta, de tal suerte hay varias formas de hacerlo. El Pastor Mario Sandoval, dice que el Banco está esperando el documento de compra venta, solo es cuestión de ponerse de acuerdo, ya para este mes el pensar entenderá como es el trámite.

- 17) Se presentó el Pastor Evangélico William Martínez, expone que él, tiene una fórmula para sanar el covid-19, ya van 110 personas que se las ha proporcionado y le ha dado resultados, esa fórmula la recibió de una dña. de apellido Randolph, es un protocolo que ella inventó, y estos tienen específicos, al que tiene importancia y darla a conocer a las personas que resulten contagiadas con este virus, para eso solicita un local para aperturar una clínica en forma temporal mientras dure la



pandemia, para esto, trae un listado de lo que van a necesitar en el local y explica que la municipalidad le apoya. - El Alcalde Municipal Mario José Meléndez, sugiere que se puede ubicar en la cara del adelante mayor la cual se sigue fregando, allí podría pensarse en, la idea piensa que no está mala, se podría prestar un polígrafo para que los apoye. - El Regidor Edwin Armando Leiva, opina que el tema de la medicina alternativa ha sido invadido, acuerdense que hay competencia en el tema crítico para el Covid-19, no hay una cura, en el cuerpo humano sola hay defensa, consulta que si la municipalidad autoriza la clínica, que medidas de preventión se van hacer. - El Pastor William Lautro, dice que él tiene el protocolo de usar eternas, en ese caso él llama a la Doctora Rondizo, para que ella dé la indicación, y seguidamente un antiesfíntico fuerte. - El Regidor Edwin Armando Leiva, piensa que para la próxima reunión se le dará una respuesta. (18) - La Defensora del Pueblo Mery Espinal, se refiere a la tasa bombeo, que es un tema complejo, menciona que en el mes de Septiembre se el mes de modificar el plan de Arriendos que tiene que entrar en dirección, cuando ella se refiere a que los tres sectores se cobre la tasa bombeo completo y los demás aldeas no, hay factores impositivos como es el valor de la vivienda el 2% se mandan como la aplican, lo que se genera en la equidad se de hacer un balance, actualmente se cobra la cantidad de \$240. en forma general, para eso hay varios indicadores, sugiere que los técnicos lo analicen para ver como se puede cobrar, que se tome en cuenta que esa tasa no ha sido modificada desde el 2012, se van



a pensar con el Abogado para ver que se puede hacer y como puede modificarse, esas es el promedio anual que reciben los bomberos, cuales son los gastos que tienen, todo eso habrá que analizarlo. El Regidor Edwin Armando Benítez, comenta que en el municipio hay cierta contradicción de viviendas, pero solo se le cobra a algunas personas y las demás no pagan, le gustaría saber cuál es el real funcionamiento que los bomberos tienen, si es justo en base a eso se haga el estudio si es bueno valorarlo, Bray critica que hay que tenerlos bien claros, nadie tiene la intención de afectar a nadie, el propósito de que de la tasa de recuperación se retenga el 20%. - El Regidor Oscar Manuel Carvajal propone se deduzca el 10% que especifica la ley, tanto de la tasa bomberil como de la recuperación de mora. (19) - El Alcalde de la Ciudad de medio Ambiente Marlon Trail, informa a la Corporación que uno de los elementos para que no se otorgue el permiso de la cantera, es el haber declarado el municipio libre de minería para no entregar la licencia operativa ambiental. (20) - La Señor de Personas Demandó la audiencia Socha, informa a la Corte Social, que el caso del joven marlon González, el Seguro Social dictaminó que era accidente de trabajo por lo tanto la municipalidad debe de apoyarlo en un 50% del valor de las facturas que suman la cantidad de L 103,131.18, por lo que solicita sea aprobado por la Corte Social, para dar respuesta a este compromiso de trabajo que se encuentra en



tratamiento medico- (21) - El Alcalde municipal
mario soto meléndez, informa que del proyecto
de viviendas que se han construido, hay una
persona que la dejó abandonada, pidiere
que la colonia se reseña para de-
jar clara esa situación- (22) - El Abogado Luis
muñoz, dio a conocer que tienen imágenes,
mapas etc. de las descargas de agua que
hace la Empresa Agropar y no tienen permis-
to de operación para poder instalar pite-
ma de drenaje que tienen, es importante que
lo conozca la comunidad, hay proyectos de
desarrollo urbanístico no se pueden evitar
y se siguen haciendo, se les va mandar a
Agropar para que mande el plano de los
mapas- (23) Resoluciones. La Honorable Cen-
cilloración en uso de las facultades que la
ley le confiere Acuerda: Aprobar la amplia-
ción presupuestaria de encauzar y echar
por la cantidad de L/ 661,140.00.

B) La corporación municipal da por admitida
la solicitud presentada por la Comisión
Concretar Despacho S.A. de C.I. se dé el tra-
lado a las Departamentales de Catálogo,
la Cima y Administración Tributaria, para
la aplicación de las acciones administrati-
tivas correspondientes-

C) La Honorable Cencilloración en uso de las
facultades que la ley le confiere Acuerda:
dise en vista de que el Seguro Social
dictaminó como un accidente de trabajo
en tránsito en el caso del empleado mu-
nicipal del Departamento de Catálogo mision
Obdulio González Rosales, Identidad N° 0166-
1986-00242, por lo tanto se aprueba: Reco-
mender por parte del patrono el pago del
50% del valor de las facturas por concep-
to de medicamentos y clínicas que se le
practicaron las cuales suman la cantidad
de L/ 03,131.18, ya que se vio afectada



en un grado de 68% de perdida fuente.

1) La corporación municipal, en respuesta a la solicitud al oficio n° A.B.C. BH CG-256-2021 que fecha 25/08/2021 puesta en conocimiento y desarrollada en fecha 27/08/2021, en el punto n° 12 de la n° 16, esta corporación en pleno Resuelve: Considerando lo establecido en las art. 12, 12 A inciso 02, 3, 5, y 6, Artículos 13 inciso 3, Artículos 14 inciso 1, 3, Artículos 25 inciso 3 y 11 de la Ley de Municipios, Artículos 152 inciso 7 Apéndice 2 de Reglamento General de la Ley de Municipios, y el Artículo 22 del Decreto 56-2019 publicado en el Diario Oficial La Gaceta en fecha 20/02/2020. La entrega del 90% de los ingresos que recauden por concepto de lo relacionado pasa al Cuerpo de Bomberos municipales - y el 10% restante queda en el ejercicio de la Municipalidad por el recargo efectuado en cualquiera de las modalidades.

2) No habiendo más de que tratar se detiene la sesión.



Mario Cárdenas

Luis Alonso Flores

Dra. Leticia

Diana Gutierrez Alvarado

Oscar

Oscar Gómez Alvarado

Mario Cárdenas
Mario Cárdenas Cárdenas

Dra. L. Vargas S.
Gda. Raquel Vargas

Luis Alberto Gómez

Zulma Carrasco
Zulma Angélica Bechelán

~~P.D.~~
Edwin Irmando Lomelí

~~Oswaldo Fernando Ríos~~



~~Walter J. Gómez~~
Secretaria Municipal

Acta n° 17

Ayuntamiento municipal El Dorado, Atlántida
día lunes trece de Septiembre del año dos mil
veintiuno, siendo las 8:45 a.m. en sesión Ordina-
ria celebrada en el palacio municipal, la cual
que presidida por el Alcalde municipal Mario
Jose Meléndez, de la Vice Alcaldesa Blanca Gu-
liera Gómez, con asistencia de los Regidores
por su orden: Regidor 1º León Gonzalo Flores,
Regidor 2º Oscar Manuel Barragán, Regidor 3º Ma-
rio Enrique Ortega, Regidor 4º León Alberto Trocha,
Regidor 5º Adal Paritja Vargas, Regidor 6º Guad-
alupe Virginia Bonetan, Regidor 7º Edwin Ir-
mando Lomelí, Regidor 8º Oswaldo Fernando Ro-
mey, con asistencia del comisionado munici-
pal Rodrigo Edilio Mendoza, ante la Secreta-
ria municipal que da fe - se desarrolló la
agenda siguiente:

- a) Comprobación del quorum
- b) Apertura de la sesión
- c) Invocación a Dios
- d) Lectura, discusión y aprobación del acta ante-
rior
- e) Lectura, de la correspondencia enviada y
recibida.
- f) Lectura, discusión y aprobación de las
informaciones.
- g) Informe de Tesorería de ingresos y egresos
correspondiente al mes de agosto de 2020.
- h) Presentación de ante proyecto de preu-
uesto para el año 2021.